



Dresdner Nachrichten

40. Jahrgang.

Curt Heinsius
Dresden-N., Fleckstr. 12
Lampenfabrik, Amt. II, 2100.
Mehrjährl. Garantie.
Gesammt 10000 Stück
in allen Geschäften, in Funktion, ohne Aufenthalt, vertrieben, zu keinem Preis erhöht.

Geräuschlose
Thürschliesser

Dresden, 1895.

**Simon's
Annenhof**

Dresden.

Vorzügliches
Mittelstands-Hotel
für Geschäfts- und Ver-
einigungs-Gesellschaften,
Familien und Touristen.
Im Centrum der Stadt.

Gutes Restaurant
Biergarten, Pilsner,
Mäßige Preise.

Tuchwaren.

Den Eingang sämtlicher Neuerungen für das Frühjahr zeigen ergebenheit an.

Pörschel & Schneider.

Scheffelstrasse 19.

Musterabendungen freitags.

Herren-Garderobe- Massgeschäft

Carl Knoblauch

Mit. 71. Spiegel: Zusammenfassung des preußischen Staatsraths, Verhandlungen, Berichtigungen Dr. Kübel, Provinzverwaltung, Gerichtsverhandlungen, Sozial-Rat, Sonderbericht, Blauberichts.

Politisches.

Heute wird in Berlin unter dem Namen des Kaisers die sogenannte "engere Versammlung" des preußischen Staatsraths zusammengetreten, um über die Mittel zur Sicherung der Lage der Landwirtschaft ein Urtheil abzugeben. Der preußische Staatsrat ist in der zweiten Hälfte unseres Jahrhunderts so selten in Wirklichkeit getreten, daß es viele geben wird, die sich keine rechte Vorstellung davon machen können, welche Bedeutung es eigentlich ist mit diesem Staatssitz haben mag. Er war im Jahre 1817 in's Leben gerufen worden und bildete in der vorrevolutionären Zeit, vor der Einführung der Verfassung, einen gewissen Standort für die Volksbewegung, wobei es selbstverständlich überzeugt war, daß die Amtstheuren einer mit verbündenden, begünstigenden Röperherrschaft, niemals einer gegebenden, breiten hat. Der Staatsrat soll nach der Vorstellung, durch die er vor 80 Jahren in's Leben gerufen wurde, bestehen aus den Prinzen des Königlichen Hauses, aus Staatsdienern, die durch ihr Amt zu Mitgliedern berufen sind und aus Staatsdienern, denen durch das beiderseitige Vertrauen des Monarchen Sitz und Stimme beigelegt wird. Die "engere Versammlung" wurde erst im Jahre 1818 eingerichtet, zu dem Zwecke, eine Vereinfachung und Abkürzung der Berathungen des ganzen Staatsrathes herbeizuführen. Damals gelangte sie gar nicht zur Thatigkeit, weil die Revolution den ganzen Staatsrat ein Ende machte. Dieser wurde erst vier Jahre später wieder hergestellt und 1851 formal wieder eröffnet. Dann hat er 3 Jahrzehnte lang geschlummert, bis er im Jahre 1881 vom Fürsten Bismarck reorganisiert wurde. Damals wurde der Kronprinz bestimmt zur Leitung seiner Gesandtschaften, während in diesen Berathungen auch Bismarck den Vorstoss führen sollte. Gleichzeitig erfolgten zur Wiederbelebung der Institution zahlreiche Ernennungen zu Mitgliedern des Staatsrathes und zwar wurden nicht blos, wie ursprünglich vorgedacht, Staatsdiener, sondern Persönlichkeiten, die eine hervorragende Stellung im öffentlichen Leben einnehmen, berufen. Neben den gegebenden Kommissariaten des Landtages hat der Staatsrat lediglich die Ausgabe, in wichtigen Fragen, vor der Einbringung von Gesetzeswünschen zur Röfung derselben, dem Monarchen und dessen nächsten Stolzgebein, den Ministern, mit Vorschlägen und Gutachten zur Seite zu stehen, um dadurch die Sicherung des Herrschers und der Regierung in Bezug auf die Gegenstände, die zur Entschließung gestellt sind, zu vervollständigen.

Zum letzten Male ist der preußische Staatsrat vor 5 Jahren zusammengetreten, zur Vorberatung der Arbeitschlußgesetzgebung. Die Berathungen und Beschlüsse der Röperherrschaft wurden damals geheim gehalten. Einen erfreulichen Einfluß haben sie jedenfalls nicht gehabt. Es war jene kritische Zeit, die der Entstehung des Altreichskanzlers voranging. Unser Kaiser war zu der Überzeugung gelangt, daß man das Sozialistengefängnis fallen lassen müsse und daß die Sozialdemokratie in der Hauptstadt durch weitgehende positive Maßnahmen auf dem Gebiete der Sozialpolitik befriedigt und vernünfti werden müsse. Besonders für die damalige Stimmung des Monarchen war es, daß sich unter den Sachverständigen, die in den Berathungen der Abteilungen des Staatsrathes hinzugewandten, ein weiterer Sozialdemokrat, der Lüder Buchholz, befand, der auch mit den Mitgliedern des Staatsrathes zum Festmahl im Schloss geladen wurde. Der Kaiser fragte ihn nach der Aufstellung der Tafel: „Glauben Sie, daß Ihre Führer im Reichstage etwas für Sie thun würden?“ Buchholz antwortete: „Jawohl, Meinehr, Sie haben es ja versprochen, und wenn Sie nichts thun, dann wählen wir Sie nicht wieder.“ Hierzu bemerkte der Kaiser: „Nun, wir werden ja sehen. Wenn man nur einmal die Probe machen könnte, und diese Herren die Verantwortung der Regierung tragen müchten, aber ich kann doch nicht Befehl auf den Thron lassen.“ In der Anfrage, mit welcher der Kaiser die Staatsrathssitzungen idloß, hatte er gesagt: „Mit der Sozialdemokratie werde ich nichts zu tun allein fertig werden und bedarf Ihres Rathe und Ihrer Unterstützung dazu nicht.“ Zugewiesen durfte Kaiser Wilhelm anderer Ansicht geworden sein. Denn im Herbst vorjähriger Jahres forderte er in seiner Königsberger Rede alle staatsbehaltenden Elemente auf, ihm im Kampfe gegen die Sozialdemokraten zu unterstützen. „Auf zum Kampfe“, so lautete sein Ruf, „zum Kampf für Religion, Sitten und Ordnung gegen die Parteien des Unterganges. Weblan, lassen Sie uns zusammen in diesen Kampf hineingehen!“ Gleichwohl, wen keinen König im Stiche läßt!

In ähnlicher Weise wie vor fünf Jahren dürfte sich der Kaiser auch diesmal an den Berathungen des Staatsrathes über die zu ergreifenden agrarpolitischen Maßnahmen beschließen. Es führte damals den Vorstoss, leiste die Erörterungen, führte die Rednerliste, formulierte die Fragestellungen und beaufsichtigte die Abstimmungen. Es wird sich bei den bevorstehenden Berathungen der preußischen Röperherrschaft um die Erörterung der wirtschaftlichen Fragen handeln, die gegenwärtig nicht blos für Preußen, sondern auch für das ganze Reich von der grössten Bedeutung sind. Die Art, wie der Kaiser in der "engeren Versammlung" des Staatsrathes über die Sicherung der Landwirtschaft und die Mittel zur Hebung unterrichtet und berathen wird, dürfte für die positiven Maßnahmen entscheidend sein, die demnächst auf dem Gebiete der agrarpolitischen Gesetzgebung in Angriff genommen werden sollen. Das Programm, welches den Berathungen zu Grunde gelegt werden soll, erfreut sich auf alle Fragen, von deren Lösung unsere Landwirthschaft eine Sicherung ihrer Lage erwarten. Die vornehmste Aufgabe betrifft die Maßnahmen zur Sicherung der

All technischen Waaren von
Gummi-Asbest

Durchsetzung, Steigung, Dauer, Wasserfestigkeit, Oester
Wasserstandsfestigkeit, leicht solide
Gummifabrik Reinhardt Leupolt, Dresden-A., Tel. 225
Technische Witterung
Trocken, warm.

Dienstag, 12. März.

Technische Witterung
Trocken, warm.Technische Witterung
Trocken,